

# CIETA GAZETTE

N° 61 – Juin 2018

**Editeurs:**

Angela Völker, Reisnerstraße 38/9, A – 1030 Vienna, Austria. Tel. (+43) 1 718 70 88.

Email: [angela.voelker@gmail.com](mailto:angela.voelker@gmail.com)

Pascale Gorguet-Ballesteros, Email : [pascale.gorguetballesteros@paris.fr](mailto:pascale.gorguetballesteros@paris.fr)

Danièle Véron-Denise, Email: [daniele.denise@dbmail.com](mailto:daniele.denise@dbmail.com)

**SOMMAIRE**

**Lettre de la Présidente**

**Assemblées du CIETA**

2018 Conseil de Direction, Lyon  
2019 Assemblée Générale,  
Krefeld

**Nouvelles du CIETA**

Sessions Techniques 2018-2019  
Site web

**Publications du CIETA**

Bulletin  
Gazette (dates limite de l'édition :  
30/04 (juin) 31/10 (décembre)  
Vocabulaires

**Nouvelles des Membres**

**Musées et Institutions**

Belgique, Etats Unis, France,  
Italie, Mexique, Roumanie

**Congrès, Symposiums**

Allemagne, Autriche, Chine,  
Espagne, Etats Unis, France,  
Grande Bretagne, Italie, Pays-Bas,  
Suisse

**Expositions**

Expositions récentes et actuelles  
Expositions à venir

**Divers**

Sujets de thèses  
Publications actuelles  
Sites web et bases de données



**LETTRE DE LA PRÉSIDENTE**

Chers Membres du CIETA,

L'année dernière s'est terminée avec de très bonnes nouvelles pour les musées des Tissus et des Arts Décoratifs quand un partenariat Région Auvergne-Rhône-Alpes / Chambre de commerce de Lyon / Etat français / Unitex Auvergne-Rhône-Alpes s'est constitué en vue d'assurer l'avenir de ces institutions. Une nouvelle direction a été annoncée et nous espérons qu'elle sera bientôt effective. Ce printemps, un appel invitant à des donations pour les musées a obtenu un succès spectaculaire : plus de 165.000 € ont été réunis, somme importante qui servira à moderniser les présentations des musées et à y inclure des dispositifs interactifs destinés aux visiteurs pour dynamiser leurs parcours. Je suis ravie de noter, parmi les contributeurs, les noms de nombreux membres du CIETA et je vous remercie très cordialement de votre soutien continu à cette institution, siège du CIETA depuis si longtemps et à laquelle nous retournons avec tant de plaisir ! Je suis certaine que des coopérations avec des membres – individuels ou institutionnels – du CIETA formeront une partie importante des activités du nouveau musée des Tissus et je serai contente de voir les liens entre notre association et le musée renforcés.

En même temps, les membres et les comités du CIETA ont aussi été actifs. En février, une réunion s'est tenue à Lyon pour discuter des nouvelles éditions de plusieurs vocabulaires que nous avons projetés depuis quelque temps. Je suis très contente de vous annoncer que les vocabulaires allemand et italien ont été achevés – les dernières vérifications sont actuellement en cours, et ces vocabulaires seront imprimés cette année. Notre nouveau site web est en construction : la structure et les éléments ont été définis, et nous sommes en train de recueillir et de construire des textes et des images pour vos recherches et votre plaisir. Le nouveau site web servira aussi comme plateforme pour notre communication, pour des annonces et des activités – et je serai contente de voir un échange actif se former. Enfin, je voudrais aussi mentionner notre prochain congrès à Krefeld en 2019 : vous recevrez l'appel à contributions ces prochains jours et j'espère que vous trouverez le thème général – « Colorants et couleurs en textiles – Matérialité et significations » – attractif et inspirant (pour une information plus détaillée, voir l'intérieur de la *Gazette*). Comme toujours, je tiens à remercier tous ceux et celles qui ont si généreusement donné du temps et de l'énergie à notre cause : le CIETA ne pourrait pas vivre sans l'engagement bénévole de ses membres (la *Gazette* que vous lisez est un monument de cette générosité) et les collègues méritent notre gratitude profonde.

Avec mes meilleurs souhaits pour un bel été  
Birgitt Borkopp-Restle  
Présidente du CIETA